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保護者各位 
令和２年６月 

あいあい保育園 園長 
 
 

平成３１年度・令和元年度 アンケート結果 
 
 
 今年度は、新型コロナウイルス感染症のために、緊急事態宣言が発令されるという誰もが予想することの出来な

い不安なスタートとなりました。宣言が解除されたとは言え、今後も引き続き、感染症対策についてのルールに沿

った保育を考えていかなければならない責任を感じているところです。皆様方のご理解ご協力なしには安心安全の

保育は実現できません。どうぞよろしくお願いします。 
 
 今回のこのアンケート結果は、大変遅くなりましたが前年度の３月に令和元年度（４月～３月）の保育について

の 
ご意見に対する回答です。皆様方から大変心強い感想をお寄せ頂き、職員一同感謝の気持ちでいっぱいです。 
皆様方からのご意見をすべてすぐに改善することは、難しいのが現状です。しかし、貴重なご指摘やご意見等、謙

虚に受け止め、ニーズにお応えできるように職員一同精進努力し頑張って参ります。また、「検討します」と回答

していてもすぐに回答出来ないこともある旨をお汲み取り頂き、今後とも変わらぬご支援とご協力をお願い申し上

げます。 
 
 個人的なご相談ご意見等については、直接お返事させて頂いている場合もあります。毎年、回答が必要な件の

み、掲載していましたが、今回は励ましの感想も掲載させて頂いております。皆様方からの感謝のお言葉や励まし

のお言葉は、これからの保育の活力や励みとなります。ありがとうございます。 
 
 
① 日常の保育及び行事について 
 
（保）いつも愛情たっぷりの保育をありがとうございます。先生方の笑顔に私も癒され、安心して我が子を預けて

仕事に行けます。今年度もよろしくお願い致します。 
 
（保）いつもお世話になっております。今年度は妹が産まれるなど大きな一年でした。その中でも「行きたくな

い」と言う事なく、元気に保育園に通ってくれたのも先生方の支えがあったからだと思っています。本当に

ありがとうございます。来年度も親子共々、よろしくお願い致します。 
 
（保）１年間お世話になりました。子どもの園での様子を細かく教えて頂き、安心して預けることができました。

又、一つ一つの行事を経験して成長する姿を見ることができました。練習や準備等、先生方本当にありがと

うございました。来年度もよろしくお願いします。 
 
（保）いつもありがとうございます。我が家としては、いつも保育園側より最善の対応をしていただいていると感

じておりますので、今は今後とも園の考え方に沿って行きたい思いです。今後とも何卒よろしくお願い致し

ます。 
 
（保）特に不満等はありません。疾患がある下の子に対していつも気を遣って丁寧に対応してくださり、とても感

謝しています。 
 
（保）いつもきめ細かな配慮と愛情のこもった保育をありがとうございます。行事の日程等も最大限の配慮をして

下さっていると感じています。行事の時の子どもの自信を持った様子はいつも感動します。家では小食であ

まり食べない我が子ですが、園ではしっかり食べ、今日の給食おいしかった！と言ってくるので安心してい

ます。いつもおいしい給食をありがとうございます。 
 
（保）毎日、とても楽しく保育園に通っています。行事等ではとても手が込んでいて先生方は大変だと思います

が、毎回宝物が増えるプログラム表や内容に感動しています。 
 



2 
 

（保）いつも大変お世話になっております。昨年の今頃は言葉も自分でできることもまだ少なく、私自身すごく不

安になっていたことをなつかしく思えるほど、あいあい保育園に通ってこの一年で沢山のことができるよう

になりました。これも先生方やお友だちに支えて頂いているおかげです。いつも本当に感謝しております。

ありがとうございます。これからもどうぞよろしくお願い致します。 
 
（保）本年度も大変お世話になりました。３人兄弟の末っ子ということもあり、家ではかわいいかわいいと皆から

甘やかされています。自分でできる事でもついつい手伝ってしまい本人の為には良くないと思っててもつい

つい何でもしてあげています。そんな風なので、何もできないだろうと思っていたら家で逆立ちをはじめた

り、ブリッジしたり自分から手伝いをしだしたり・・・この１年でたくさんできることが増えました。先生

方やお友達のおかげで成長できていると思います。適当な親で申し訳ないくらいちゃんと子どもの事を見て

くれているんだなあと実感しています。本当にありがとうございました。これからも親子共々よろしくお願

い致します。 
 
（保）いつもあいあいさんにお世話になっております。先生方の元気な笑顔を毎日見れ、仕事に行く前にパワーを

もらえております。いつもいつも子どもたちのためにたくさんの経験をさせてくださり、計画もしてくださ

りありがとうございます。行事が終える度にあいあい保育園に入園できて心から良かったと涙でいっぱいに

なります。どうか先生方もご無理なさらず、ご健康をお祈り申し上げます。いつもありがとうございます。 
 
（保）いつも安心して子どもたちを預けて仕事をすることができています。これからもよろしくお願いします。 
 
（保）少しでも傷ができると申し訳なさそうに報告してくださり、こちらとしては怪我などいくらでもと思ってい

るので問題ないですが、しっかりして下さっています。何か足りないものなどこちらの不足があっても下か

らすぎるくらいでこちらが申し訳ないくらいに何も問題ないです。行事も今のところ多すぎず少なすぎず参

加しやすいです。 
 
（保）いつも先生方には良くして頂き感謝しています。連絡ノートに家での子供の気になる様子等、記入するとそ

の後に必ず先生方がしっかり返答してくれました。下の子の産前産後にはいろんな先生方が声かけして頂

き、上の子の久しぶりの登園時にも声かけして快く迎えて頂いたおかげで、上の子もすぐに慣れて楽しく行

っています。家でも「〇〇先生とあそんだ！」と先生の名前をたくさん言ってます。これからもどうぞ宜し

くお願いします。これまで本当によくして頂いた先生方が今月末で退職されるということでとても淋しいで

すがどうぞお元気で頑張って下さい。 
（保）いつも声を掛けてくれる先生方ありがとうございます。担任の中川先生、宮本先生、早田先生、関わって頂

いた先生方全ての保育園の先生方に感謝しかありません。ありがとうございます。私が看護師として安心し

て働けるのは先生達あっての事です。本当にありがたい話です。世の中はコロナウイルスで大変です。個人

的には正直余裕ありません。そんな中でも「大変でしょう、頑張って下さい」等、声を掛けて頂いて申し訳

ありません。先生たちの愛ある保育ですくすく育っている子ども達。日々成長を共にして頂いているありが

たさ、とても感謝で一杯です。来年度もよろしくお願い致します。気になる事は特にありませんでした。 
 
（保）日頃からしっかりと安全面に気をつけていただきやんちゃ盛りの息子にもやさしく根気強く接していただき

とても感謝しております。園だよりなどとても分かりやすく行事予定や持ち物を書いて下さっているのです

ごく助かっています。息子は休みの日でも「保育園行きたい。先生大好き！」と言うことが多く、本当に心

から愛を持って関わって下さっているのだと感じます。ありがとうございます。先生方も体調くずされない

よう無理されないことを願っています。 
 
（保）いつも本当にありがとうございます。何をするにも批判があったり何かと厳しいと思いますが、あいあい保

育園でいろんなことを学んでくるわが子を見て、いつも感謝の気持ちでいっぱいです。これからもよろしく

お願いします。 
 
（保）行事の際の手作りプログラム、毎回楽しみにしています。毎回感動しています。子どもが大きくなったとき

に見せるために大事に保管しています。産休、育休中に先生方からお気遣い頂きました。我が子の誕生に対

して「楽しみですね」と笑顔で声をかけて頂いて、とても嬉しかったです。生まれた後も上の子が精神的に

不安定にならないか心配していましたが、連絡ノートで園での様子を教えてもらえたので安心することが出

来ました。お忙しい中でもきちんと対応して頂き、ありがとうございました。 
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（保）いつも朝から夜まで大切に保育していただきありがとうございます。安心して仕事ができるのも今我が子の

成長を感じられるのも先生方のおかげだと本当に感謝しております。あいあい保育園でしかできない経験を

通して我が子が成長していく姿を見れることを本園も楽しみにしております。子ども達の心を感じとる事は

とても難しいことだと思います。良い事、悪い事も含め、子どもに向き合いご指導いただけたらと思ってお

ります。今後ともよろしくお願い致します。 
 
（保）子どもが毎日楽しく保育園に通っていることが何よりです。先生方にはいつも感謝しております。日常の保

育では、丁寧に子どもと関わっていただき、温かく見守ってくださるおかげで、安心して園生活を過ごさせ

ています。行事のたびに子どもの成長に感動しますが、先生方が熱心に指導してくださったおかげです。毎

日忙しいでしょうからお体ご自愛ください。 
 
（保）いつも愛情のこもった保育に感謝しています。本当に意見を申し上げることはありません。いつも案内を頂

いているにもかかわらず期日を守れない所があり、申し訳なく思います。りす以上になるとお友達とぶつか

る事や先生方に迷惑をおかけする事が絶対的に出てくると覚悟していますので、厳しくご指導頂ければと思

います。家の様子等もう少し先生方へ伝えるべきと思いながらノートも書かず、いつも時間に追われながら

送り届ける為、ゆっくり話をする時間を持てず、すみません。何かあればお知らせ頂けると幸いです。引き

続き宜しくお願いいたします。 
 
（保）園児がたくさんいる中、1 人 1 人をしっかりと見ていただきいつもありがとうございます。特に意見はあり

ません。 
 
（保）子供が安全に楽しく過ごせうれしくおもいます。今まで通り、継続して頂けたらうれしいです。 
 
（保）園長を始め、保育士の皆さんの指導、対応に日頃より感謝しております。あいあい保育園で日々過ごし、少

しずつ確実に成長してくれていることを感じることが出来ています。引き続き最終学年の一年間をどうぞ宜

しくお願い致します。 
 
（保）先生方にはいつもしっかりと子供たちを見守ってくださり感謝しかありません。日常の保育ではたくさんの

事を学び、全然よめなかったひらがなや数字など言えるようになりました。国旗も大好きになって難しい言

葉もたくさんお話しできるようになりました。行事ごとでは成長する姿をたくさんみれるので嬉しいです。

先生方みなさんいつもニコニコであいさつしてくれて子供も保育園が楽しいみたいなのであいあい保育園に

入園できて本当に良かったです。また、１年成長できることを楽しみにしています。 
 
（保）１月の保育参観では教室の外から見学する事で普段は見れない保育園での様子を見る事が出来て良かったで

す。各行事、先生方にしっかり指導頂いているおかげで、１年前よりもさらに子供達全員がそれぞれ成長し

ている姿を見れて感動しました。本当に感謝しております。また、大きなケガもなく、クラスのお友達とも

仲良く遊び一度も保育園に行きたくないという日はありませんでした。いつも優しく時に厳しく見守って下

さりありがとうございます。私が妊娠中は２人目が生まれる時に入院して離れる日もある為、少しでも１人

で出来るようにと気付かないうちにプレッシャーを掛けていたようで小さいながらに何かを感じ取り、保育

園で「大きくなったら赤ちゃんになりたい」と言っている事を先生から伺い知りました。そこではっとしま

した・・・。お家で甘えさせてあげる時間を増やすと家でのいたずらも減りました。あれはサインだったん

だと先生のおかげで気付くことが出来ました。保育園では子供だけでなく、私もたくさんの事を教えて頂

き、相談にものって頂けるので本当に助けられてます。これからも気付きがあれば教えて頂きたいです。今

後とも宜しくお願い致します。 
 
（保）特にないです。いつも先生方に助けてもらっています。今年もよろしくお願いします。 
 
（保）いつも心のこもった保育をして下さり本当にありがとうございます。毎日、安心して預ける事ができ、勤務

できるのは先生方のおかげです。保育や行事等に関しましては特に要望はありません。令和２年度もどうぞ

宜しくお願い致します。 
 
（保）コロナウイルスで大変な時にもかかわらず、通常通り開園して頂き、ありがとうございます。また、日々の

熱心な保育に大変感謝しています。あいあい保育園は先生方の教育が行き届いていて、分からない事をどの

先生に聞いても的確に答えて下さいます。とてもすばらしいです。子供が年少になり、さらに大きく成長し
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たと感じます。登園を楽しみにしできなかった事ができるようなってきたりと嬉しく思っています。集団の

力と先生の指導のおかげです。安心して子供を預けられます。行事は事前準備など大変でしょうが盛りだく

さんで子供も楽しみにしています。親も参加できる行事では保育園での様子が分かるので良いと思います。 
 
 
（保）０歳児の頃より大変お世話になりました。残り１年も先生方にはご迷惑おかけする事があるかとは思います

が、親子共々様々な行事を存分に楽しませて頂こうと思います。あと１年宜しくお願いします。 
 
（保）毎日、朝早くから夕方遅くまでお世話になっています。いつも感謝する事しかありません。ありがとうござ

います。あと１年よろしくお願いします。 
 
（保）いつもありがとうございます。昨年のアンケートで退職の先生方の一言（子どもへの説明）を書いてほしい

と申しましたが、さっそく記載いただいてありがとうございます。あいあいに入れて４年はじめて子どもに

先生がいなくなる理由、先生方も頑張るんだということ、そしてその先生へのお声かけが笑顔でできてとて

も嬉しかったです。コロナの影響で行政指導等、厳しくなっている状況だとは思いますが、子どもたちが元

気にすごせるよう先生方が変わらず笑顔で保育していただけますようルールの変更などありましたらお知ら

せください。本年度もどうぞよろしくおねがいします。 
 
（保）保育園の環境や保育士の対応とても良くなってます。私も仲良くして楽しめたらいいですね。 
 
（保）いつも大変良くしていただき、大変感謝しております。先生方の温かいお声かけやノートでのお返事にいつ

も助けられており、ありがたく思っております。子ども達も保育園の先生方が大好きな様子です。いろいろ

とご迷惑をおかけすることと思いますが、今後ともよろしくお願い申し上げます。 
 
（保）日常の保育及び行事はとても良く見て下さっていると思います。指導もしっかりされている分、行事の内容

も濃いもので大変満足しています。園内環境と安全面は朝夕、丁寧に掃除されているのをよく見かけます。

とてもきれいで安全に気を配られているので安心しています。衛生管理はしっかりされていると思います。

保育士の対応はこちらが尋ねなくても今日あったことや様子をよく伝えて下さります。特にうさぎとりすで

お世話になった担任の先生や周りの先生方もよく見て下さっていて嬉しいです。いつも笑顔で話されるのを

見て誇りを持って仕事をされていると感じ、こちらも元気をもらえます。 
 
（保）いつもお世話になっております。行事や催し物等、親子共々とても楽しみにしています。きりん組となり最

後のあいあい保育園での生活、感染症の事もあり、心配ですが例年通り行事を実施継続して頂ける事を願っ

ています。 
 
（保）全てにおいて納得と満足してるため意見は特にありません。 
 
 
（保）日常の保育行事は大満足です。目隠し参観は日頃の我が子の姿が見れたので、年に一度はそのような参観も

いいなあと思いました。園内環境と安全面は、内山先生をはじめ、先生方がいつも隅々まで掃除をされてい

てとても２０年経った保育園にはみれないくらいきれいだと思います。保育士の対応は、園長先生がお手本

となっていつも笑顔で挨拶や声かけをして下さる為、先生方もいつも笑顔で対応してくれていると思いま

す。我が子はやんちゃで大変だと思うのですが、先生達はそんな子でもよい所を見つけてお話ししてくれた

り、親が教えていかなければならない事を園で教えてもらって習得してきたりと・・本当に感謝しかありま

せん。そして何よりも保育園が大好きでいつも保育園ごっこをしている我が子に先生方が愛情たっぷりで接

してくれているんだろうなあと感じます。ありがとうございます。 
（保）日頃からよくして頂きありがとうございます。無事一年間元気に過ごすことが出来、進級してまた安心して

新しい年度を迎えることができるのも先生方のおかげだと本当に感謝しております。園についてですが、満

足しており今年は特にないです。保育行事についてはよく考えて頂いた内容になっていると年々感じていま

す。早くコロナ騒動がおさまって通常に戻ってほしいです。安全面や衛生管理もしっかりしていただいてあ

りがとうございます。今年は久々に増築棟でもお世話になるので楽しみです。今年度もどうぞよろしくお願

い致します。 
 
（保）毎日楽しそうに登園しており、特に不満はありません。 
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（保）いつも笑顔であいさつや子どもへの声かけをして下さり、子どもも親としても保育園が大好きです。電話の

対応にしても保育士さんの明るい声に気持ちがいいです。まだ、目が離せない年ですが色々な行事に参加で

き、成長を実感する機会も多く有難い限りです。園のしおりは行事の日程やそれぞれのクラスでの必要なも

のが分かりやすく記載されているため、何度も読み返しています。写真がのっているのはとても分かりやす

いと思いました。食事は野菜を家で残す子どもがよく食べており、おやつも工夫されていて栄養面でも子ど

ものことを考えて下さるのが伝わります。 
 
（保）保育園に通い始めてから色々と覚えてきたり、話せるようになったりとなかなか家だけだと上手くいかない

所や時間がかかっていると思いますが、先生方のおかげで少しずつですが、本人なりに一生懸命やっている

と思います。保育園から帰るとお友達の名前を言ってこんなことがあったと言ってくれたり先生とも遊んで

楽しかったと言っています。保育園がお休みの日も「今日は保育園、お休み？」と聞いてきたりもします。

朝が少し乗り気ではない時がありますが、毎日楽しく過ごせている様なので、先生方には本当に感謝です。

ありがとうございます。 
 
（保）いつも素晴らしい保育をありがとうございます。特に問題ないです。 
 
（保）ノートに毎日お返事をいただき日中の子供の様子が少し分かり有難かったです。子供も毎日楽しそうに登園

しているので、安心して仕事に行く事ができます。今後もよろしくお願い致します。 
 
（保）いつもお世話になっております。昨年は、保育園の先生方に助けられることばかりでした。毎日、 

子供が「楽しかったぁ！」笑顔を見せてくれるのも先生方のおかげだと感謝しております。家できつく叱っ

た時、どう対応していいか迷った時、先生方の言葉に救われたことが何度もあります。いつもありがとうご

ざいます。昨年、川崎病で入院し、治療で部屋から出られず、子どもと過ごしました。子どもは入院中も元

気で笑顔で病院の先生も驚くほどだったのですが、退院して保育園にごあいさつに行った時のことです。は

と組の先生方と子どもを囲んで入院中の話しなどをしていたら「あら？どうしたの？目が泣きそう！」と先

生が。ふと見ると、子どもの目からポロポロ涙が・・。そのうち「わーん」と泣き始めました。私がびっく

りしていると、先生が「きっと、ずっと我慢していたのよね。元気でいなくちゃと笑ってたのよね。泣くこ

とはいいことよ。こわかったね～がんばってえらいね～。」とたくさん子どもを誉めてさすってくれまし

た。親が気づけずにいたこと、先生のおかげで気づきました。そして、あいあい保育園が子どもにとって安

心する場所となっていたことがうれしくもあり、考えさせられたことでした。今回のアンケートの趣旨とは

違うかもしれませんが、お伝えしたくて書きました。 
 
（保）初めて保育園に子供をあずけるため色々と不安や分からない事が沢山ありました。先生方が保育園での子供

の様子を話してくださったり、分からないことを質問すると丁寧に答えてくれたのでとても助かりました。

子供が転けて少し怪我した際も迎えに行った時に話してくださるのでこちらも安心できますし、なぜ怪我し

たのか、お友達とぶつかってなら相手の子供は大丈夫なのか知ることができるのでとても助かります。初め

ての行事などのときは準備するものなど当日、何をどうしたらよいのか不安な事が多かったです。（送り迎

えの際に園内、園外の掃除をして下さっている姿を見ることがあり、毎回感謝の気持ちでいっぱいです。子

供たちのためにきれいにしてくださっていてとても嬉しいですし、朝から気持ちがいいです。本当にありが

とうございます。）まだ１年という短い期間ですが、子供を安心して預けることができています。ありがと

うございます。 
（保）内山先生が毎日ていねいに清掃されてあるので、いつもきれいな園舎で過ごさせて頂き、感謝しています。 

お迎え時、その日の姿や最近の様子などを伝えて頂き、園での様子を知れたり、親としては安心する事が出

来ました。お忙しい時は、「変わりありません。」の対応も必要だと思いますが、先生方との対話も大切だな

と感じます。 
運動会準備において早朝よりテント立て等、ありがとうございます。場所取りで並んでいる保護者に整理券

等配布し、保護者もテント立てを手伝うことは可能でしょうか。テント立ては重労働だと思うので。（手伝

う方がかえって先生方の負担が大きくなるのかもしれませんが・・・）できればお手伝いをさせて頂きたい

と思います。来年度もよろしくお願いいたします。 
（園）テント立ての件ありがとうございます。前日の天気の都合による準備次第で、当日のテントがどんな状態な

のかがその時によって違いますが、ほぼ前日に立てる準備をしている状態です。片付けの時にお手伝い頂け

るとありがたいです。毎年、場所取りの整理券配布してからの待ち時間に道具運び等、手伝って頂き助かっ

ています。 
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（保）いつもお世話になっています。先生方も優しくいつも笑顔で気持ち良く子供たちをあずけることができま

す。特にお掃除をしてくれている内山先生は子供たちもなついていて朝も笑顔いっぱいであいさつしてくだ

さるのでとても嬉しいです。花壇もキレイですし、いつも下駄箱のスナをはいてくれているので気持ちよく

利用できています。ありがとうございます。 
（保）いつも大変お世話になっています。コロナウイルスで学校が休校になっている中、子供達を預かって頂き感

謝しています。いつもありがとうございます。毎度、行事を楽しみにしています。今まで通り継続してくだ

さい。 
（園）今年度はコロナウイルス感染症を避けるためにも、３密を控えるようにすることが社会的に求められていま

すので、通常の例年の通りの行事の開催が厳しいのが現状です。 
 
（保）よくみていただいているようで特に気になることはありません。ただ、行事の時に下の子が同じ保育園では

ない為、上の子の発表時に預かってもらえず、ゆっくりみられなかったり、片親だけの参加にしたりしてい

ます。短時間でも預かってもらえると助かります。 
（園）入所待機なので、大変申し訳ないと思っています。行事の時は職員も様々な係をしながら、保育もしている

為、配置の問題等もありますので、積極的な預かりが出来ず申し訳ありません。 
 
（保）前回、保育参観の短縮を実施されましたが、アンケートの集計結果や今後の方針予定が分かるならば知りた

いと思っています。一個人の意見としてやはり４５分という時間はとても短く感じ、日頃の様子というより

は製作に重きを感じる参観だったので「もっと」と欲が出てしまいます・・。又、今年度から節分の鬼役に

担任の先生に変更になったのでしょうか・・？日髙先生の鬼さんが恒例だと思っていたので残念です・・。 
（保）いつも丁寧な保育をありがとうございます。環境の変化に弱いため（うちの子どもが）、新学年を前にまた

デリケートな時期に入っていますが、園での様子など細かく教えていただけるため安心しています。「早く

保育園行きたい！！」と子どもがよく言っていることが、園が大好きな証明です。行事などもたくさんあ

り、親としては毎回楽しみなんですが、先生たちは大変だよなあ・・といつも思います。無理なくお願いし

ます。わがまま言わせていただけると・・節分会にまたこわい赤鬼と青鬼にも来てほしいです。（笑） 
（園）鬼役は㊙でしたが、日高先生ばかりだとは限りませんよ（笑）。なまはげの鬼さん楽しみにしてくださって

いる保護者さんも数名いらっしゃいました。登園を拒否するお子さんもいましたので、検討しました。その

前にコロナが落ち着かないと行事ができませんね・・。 
 
（保）参観を以前のような日課やローテーションが見たいです。また、保護者も参加して工作したり、クッキー作

ったりなど、とても良い思い出になったので、無くなってしまうのはとても悲しいです。仕事中に見れない

保育園での日常がぜひ見たいです。 
（保）先日の参観日が初めての試みということで簡略化されたものでしたが、日課の様子などを見てみたいので少

し物足りなさを感じました。できましたら、もう少し長めのお時間をとって頂くと嬉しいです。 
（保）今年も１年ありがとうございました。今年は小学校入学も重なり、色々とご迷惑おかけしました。子どもの

話もたくさん聞いていただきありがとうございます。子どもの保育園での様子を色々教えてもらい、ちゃん

と頑張ってるんだなと思いました。家では本当に甘えてますが（笑） 
   日常参観については、いる事がすぐバレてしまったので、子どもを送って３０分程たってから見学するのも

いいのではないかと思いました。本人が気付いてなくても別の子が気付いたりもするので・・。１時間位だ

と少し寂しい気もしました。これからも色々とご迷惑おかけしますがよろしくお願いします。 
（保）初めての保育園で分からないことばかりでしたが、保育士の先生が毎日、園での様子をノートで知らせてく

れてとても嬉しかったです。子どもも先生のことが大好きでよくお話してくれました。保育参観では、テラ

スから園での様子を見れてよかったのですが、その日が雨が降っていて寒かったため、あまり長く見れませ

んでした。よければ１回目の参観同様に親子ふれあえる参観が良いかなと思います。今後もよろしくお願い

します。 
（保）いつもありがとうございます。年々、行事が縮小されていくのが寂しい気がします。参観も前のまま午前中

の保育を見る事ができたらと思います。 
（保）保育参観を元の参加型にして頂きたいです。丸穴のぞき形式ではモラルを問われます。しっかりと交代する

親御さんは決まっていて良いシーンを良いポジションでずっと動画をとっている方もいました。特に未満

児。先生の声かけや巡回でも限界があるのではと感じました。親がいて泣いたってそれが大きくなれば思い

出にもなると思うし、参加型の方が圧倒的に子どもが嬉しそうで楽しそうでやる気に満ちていたような気が

します。 
（保）保育参観は今までのように給食までが良かったなあと思いました。毎日の日課や体操、給食の時の様子等、

成長を見たかったです。 
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（保）日常参観は、個人的には前の方がみやすかった様に思います。兄弟児がいるので奥に入ると出にくくあまり

観れなかったです。行事は子供たちも親も楽しみにしているのでいままで通り行われると良いなあと思いま

す。 
（保）あひる組の１年間は本当に本当に色んな先生方に助けられました。感謝の気持ちで一杯です。本当にありが

とうございました。下の子が産まれ、イヤイヤ期も重なり、毎日の保育園の送迎が苦痛、駐車場でもくつ箱

でも教室でもイヤイヤで手に負えない程でしたが、何人もの先生が子どもをだっこしてくれたり私に声をか

けてくれたりと本当にあいあい保育園はいい先生たちばかりです。子供のことも分かってるので安心です。

これからも変わらずにみなさんいてほしいです。のぞき穴方式の保育参観は良かったです。 
（園）参加型が良いです！！とのご意見もたくさん頂いたので、コロナの状況が落ち着けば、次回は従来通りの参

加型で行う予定です。 
（保）この間の参観日は、今までと違い短い時間だったので親としては楽で助かりました。親が帰る時、泣く子を

置いていくのは辛いです。 
（園）お仕事を休めない方は、前回の様な短時間参観が良いですよね・・。よくわかります。しかし、皆さんの状

況が違ったり、様々なご意見があるので・・今後もいろいろな形で実施するつもりです。ご理解ください。 
 
（保）いつもお世話になります。日頃の保育では、先生方によくしていただいて感謝しています。 
   気になった事があったのでお伝えします。先日の未満児参観で窓に紙を貼ってすきまから見てましたが、カ

メラマンの方が子供達を撮っている時は動いているので良かったのですが、撮っていなくじっとしている時

に窓の前に立っていて、子供とかぶってしまい全く見えなかったです。移動もできず（他の保護者がいる

為）カメラマンが動くのを待つしかありませんでした。なので、撮らない時は、部屋のすみにでも移動して

もらえたらと思いました。 
（園）保育の妨げにならないように写真屋さんに伝えておきます。 
 
（保）音楽発表会や夏祭り発表会はホールであるので仕方ないですが、少し見にくい印象です。組が呼ばれて一斉

に列をつくるのもわり込みや外で待っている人がいたりと少々ストレスです。 
（保）毎日、大変助かっております。先生方お疲れ様です。発表会等のホールでの催し物がある際に小学生のお子

様もはりきって前列を陣取ってあるのをよく見ます。やはり、前の方は他の保護者の方にお譲りした方がい

いのでは・・と思います。先生方の対応につきましたは、大変満足させて頂いています。子どもがケガをし

たら「すいません・・。」と何度も言ってくださいますし。（家は全然気にしませんので、大丈夫ですよ。）

いつも明るい先生方なので私も元気を頂いています。 
（保）いつも子供達を温かく見守っていただきありがとうございます。行事では趣向をこらしたパンフレット、い

つも楽しみにしています。先生方の準備はさぞ大変でしょうが、いつもしっかり準備していただき、自信に

つながるような導きをしていただいてありがとうございます。特に息子は今まで普段の園生活はとても楽し

んでいるのですが、発表会や参観など大勢の人前では緊張のためか固まってしまっていました。それが１２

月のおゆうぎ会以降はみちがえるような変化をとげてくれました。こどもを信頼し、約束事をし、役割を与

えてもらったことが本人の自信へつながったようです。また、育児へのアドバイスなど直接話したり、連絡

帳をびっしりと書きこんでもらったり忙しい中、気にかけて下さり感謝しています。 
   コロナウイルスによりまだまだ大変な状況で先生方もいつも以上に大変だと思います。預ける立場としても

できるかぎり協力していきたいと思います。 
   ２月の音楽発表会の入れかえの時、いつもなら階段前で２列になったのを確認して誘導されるのですが、こ

の時はすぐに誘導されてしまい、入り口の方のクラスからどんどん人が入ってくる様な形になっていまし

た。保護者側の意識の問題なのでしょうが以前のように整列してからの誘導をしていただけると助かりま

す。長文になりましたが、先生方には大変良くしていただいて感謝しています。今後共よろしくお願いいた

します。 
（園）発表会の入れ替え時については、今後も検討を要すのでルールの見直しを行う予定です。 
 
（保）発表会でのビデオ撮影の際の三脚ですが、使用される方の高さを決めてもらいたいです。前の方が頭の位置

より高めにビデオカメラ等を置かれると見えにくくなります。できれば、撮影される方の「目の高さ」等

か、ホールでの際は、一番後ろに立ってからのビデオ撮影におねがいしたいです。 
（園）毎回お願いしていますが、なかなか改善に至りませんので、今後検討を行います。 
 
 
（保）いつも子ども達をあたたかく見守って頂きありがとうございます。子どもも「行きたくない」等言わず、毎

日元気に通ってくれています。親も安心です。ひとつひとつの行事も愛がつまっていてとても感動します。 
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   夏祭りや音楽発表会、他のクラスも見たいなと思います。無理なんでしょうが・・。各クラス待機中、音だ

けでも聞きたいなあと思いました。今年度から大変お世話になりました。時折、ご迷惑もお掛けして申し訳

ありませんでした。次年度もどうぞよろしくお願いします。 
（園）会場の広さが許すなら、本当は全学年見て頂けると成長がわかり嬉しいのですが、今のところ該当のクラス

の発表のみをご覧頂いています。特に今年度はコロナウイルス感染症の拡大防止を考慮しての発表会ですの

で、ご理解ください。 
 
（保）コロナウイルスで色々自粛になっていますが、できるだけ行事が中止にならないことを願っています。 
（園）私たちもその事を願いたいところですが、今年はルールに則りながら安全を優先して出来ることに取り組み

ます。 
 
（保）プール遊びは再開のめどはないのですか？ 
（園）行政の指導により、安全面を最優先して中止にしていますので、再開はありません。 
 
② 園内環境と安全面について 
 
（保）送迎の際に先生方が元気にあいさつしてくださるのがいいと思います。以前通っていた保育園では毎週末、

本の貸し出しがあったのでもっと本に触れる機会が増えるといいなと思います。 
（園）園では可能な限り、読み聞かせを行っています。人数が多いので、今のところ皆に行き渡る程の本の確保が

難しいです。 
 
（保）朝の送迎時、園庭側の駐車場で車が飛び出して危ないなと思う時があります。 

加害者になっても被害者になっても取り返しがつかない結果になることも想定されますので、ひとりひとり

の方の安全への配慮が重要です。皆さんのご協力とご理解なしには安全は守れませんので、どうぞよろしく

お願いします。 
 
（保）以前、園庭側駐車場で喫煙されている保護者がいらっしゃいました。たくさん園児がいる中で非常識だと思

いました。当たり前のことだと思いますが機会があればアナウンスお願いします。 
（園）敷地内禁煙は、今や社会のルールです。気づかれた際には、園にお知らせください。 
 
（保）いつも温かく、きめ細やかな保育をして頂き、ありがとうございます。家庭ではできないたくさんの体験を

させて頂き、いつも感謝しております。先生方にいつも元気明るく接して頂きありがたいです。安全面では

保護者が駐車場にスピードを落として入車し、発車の際に周囲を確認するとともに子どもと手をつないで歩

くなど基本的なことに気を付けたいと思います。今後ともどうぞよろしくお願い致します。 
（保）園庭前の駐車場に頭から駐車されている方がいたので、バックの駐車のみにしてもらいたいです。たまたま

初めてのお迎えの方だったのかもです。ちょうど、私が車を止めたばかりでその車の方が駐車しようとして

たみたいでしたがバックの駐車ではなかったので、何をするのに車を園庭前道路に止まったのかなあ・・？

と思いました。ぐうぜん見かけたので。他の方はみなさんバックで駐車してる方しかみかけた事はありませ

ん。 
（園）そうですね。バックで出庫する方がリスクが高いので、送迎の際は皆さんバック駐車でお願いします。 
（保）ジュニア前の入口の登り坂の横の壁で歩行者が来るのが見えにくかったりするので平地にできないでしょう

か。 
（保）年間の行事が園のしおりに書いてあるので仕事の都合がつきやすいです。連絡ノートに日々の様子を細かく

記入していただき、ありがたく思っています。駐車場（ジュニア前）への入口、車道と歩道の境界のコンク

リートがもう少し切り下げ幅が広がるといいなと思います。 
（園）毎回、ご意見頂きますが借地の為、契約のルールがあり、簡単に改良できませんので、ご理解お願いしま

す。 
 
（保）駐車場の出入りで園側の駐車場で夕方は右側へ出るのはダメってなっていますが、時間（例えば１６時以降

とか）を指定した方がいいのかなと思います。たまに１６時前後で右側へ出る人が何人かいます。１４時や

１５時に迎えに行った時、右側に出ていいのか迷ったりするので・・。保育園生活もあと１年です。親子

共々楽しく過ごせたらいいなと思ってます。 
（園）確かに昼間は少ないのですが、わかりにくくなるので今は「迎え」の時は、園前駐車場からの出庫は左折の

みでお願いしています。 
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（保）送迎の園側駐車場のルールをご両親方はほぼ皆さん守られてるのですが、祖父母方が守られてない方が多い

と思います。ルールの説明の紙も祖父母のかたは持っていない方が多いと思いますので、年度の始めの方だ

けでも声かけをしていただけないでしょうか？現状、知っている人だけが損をしてるように思います。 
（園）園のしおりに写真付きで掲載していますので、送迎にかかわるすべての方に伝わるように保護者の皆様がお

伝え頂けるとありがたいです。間違っている方を見かけた際は、園にお知らせくださるとお伝えすることが

可能です。 
 
（保）増築棟の扉があきっぱな時が有ります。子供は予想外なことをすることも多いので、保護者の方にあきっぱ

にしないよう伝えてほしいです。（泣） 
（園）扉の施錠に不具合がありましたので、５月連休に新規取り換え工事を行いましたので、不具合はなくなった

と思います。くれぐれも本園、増築棟共に開きっ放しにならない様にお気をつけてください。 
 
 
 
③ 衛生管理について 
 
（保）コロナウイルス感染拡大しているので先生方のマスク着用が必要ではないかと思います。気になりま

す・・。子供も可能な限り、咳の出る子にはマスク持参させるなど対応が必要では。喘息のある子には対応

が難しいかもしれませんが、“普段の咳”と“感染した咳”の鑑別は親にだって難しいかと思うので・・。 
（保）今回のコロナがあって園での手洗い→食事前・おやつ前の消毒というのがどこでも行われているあたり前で

はないことを知りました。（知り合いの園では消毒まではないところが多かったです。）手指消毒すること

が、 当たり前になっているので家でもきちんと抵抗なくやってくれています。ありがとうございま

す。 
（保）オムツの補充分の袋に何回も使ったオムツが入っていて、先生に伝えましたが、その後も何回か同じような

事があったので臭いがついてしまったりして困ったので、間違えのないように気をつけてほしいです。 
（保）いつも大変お世話になっております。今年は例年とは大きく異なり、コロナの影響で毎日ヒヤヒヤな日々を

過ごされながら、子供達を預かって頂き、本当に感謝しています。小学校が休校になってより子供達を預か

って頂ける場所がある事を再度有難いことだと痛感しています。まだまだ、コロナの終結まで時間がかかる

と思いますが、それまで園から感染者がでない様、家でもしっかり予防していきたいと思います。最後の一

年どうぞよろしくお願いします。 
   この一年、体操服の着用なしでの登園をしましたが、バックにお弁当、体操服、タオル、コップをいれるの

がもうパンパンで、子供自身も前の習慣になれていたのか、体操服を間違ってきてたり、持って行くのを忘

れたりで、先生にご迷惑をかけてました・・。あとは、りす組さんの前を通りかかった際、まだ制服・体操

服に慣れない子供達の着替えをさせている先生がとても大変そうで・・。お互いの負担を減らす為にも「ど

っちでも登園ＯＫ」にするのではダメなのかなあと思っています。（笑）制服で来る人・制服の下に体操服

でくる人と自由に選べたら有難いです。（でも何か色々言う方がいるかな～（笑） 
（園）いろいろとお気使いありがとうございます。ご意見頂いて検討した結果なので、もう少し様子を見せてくだ

さい。 
 
（保）歯ブラシセットは金曜日の持ち帰りの方がよかったです。気になる人は毎日持ち帰ってもよいのでは・・。 
（保）先生方には日々の保育について感謝しかありません。新型コロナウイルスの心配もある中ですが、このよう

な時こそ私達家庭も一層協力して、子供達や先生、私達の地域の日々の生活を守っていかなければならない

と感じています。業種・職種が様々な保護者がお迎え送りに立ち寄るので、１人１人気をつけるよう（消

毒・マスク）、注意喚起をしていく。こつこつ続けていくことが必要かと思います。 
（保）毎日使う（汚れた時に使う）洋服の補充がなかなかうまくいかない時がありました。自分で棚に入れた方が

良かったのかバッグの中に入れていたけど気付いてもらえず翌日再度持って来て下さいのメモを頂くことも

あり・・。朝８時までは、部屋に入って補充してもよかったのでしょうか？その他は特にありません。いつ

も優しく接して頂き、きっと私の事より先生の事が大好きな娘となりました。ありがとうございました。ま

た、よろしくお願いいたします。 
（園）補充入れて頂いていたのに気付かず申し訳ありません。今は特に感染拡大防止の理由もありますが、元々お

部屋には入って頂かないようになっていますので従来通りのやりとりでお願いします。 
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④ その他、園全体について 
 
（保）園への意見ではありませんが、行事の写真について写真の加工がなければいいなと・・思います。 
（保）主食を子どもが落とした場合など、仕事の都合では給食時間には間に合わないのではと思います。その時

は、主食なしの対応になりますか？ 
（園）連絡させて頂き、持参が不可能な場合はコンビニで食パンを買って提供し、帰りに代金を立替えた分を頂い

ています。 
 
（保）写真の販売をネットで注文できるようになると助かります。 
（園）それでも対応できるそうですが、注文忘れた場合は、割増しになるので・・・それでも良ければ検討してみ

ましょうか・・？ 
 
（保）いつも大変お世話になり、ありがとうございます。おかげさまで毎日、安心して仕事に行くことができま

す。先生方の日々の御尽力に心より感謝申し上げます。 
主食の持参についてです。２回ほどごはんを落としてしまい、園から御連絡いただきました。１７：００ま

で仕事で途中で抜けられないので落としたときに届けることが難しいです。そこでパック入りのごはんを各

自持参してロッカーに入れておいて、落とした時は、それを温めてもらうことはできないでしょうか。パッ

ク入りごはんだと日持ちがするし、常温保存もできるのでいいのではないかと思い書きました。ご検討よろ

しくお願いいたします。 
（園）パック入りの商品を常時お預かりすることは出来ないため、もしその様な場合は前回同様の対応です。（電

話連絡後、園より食パンを購入して迎え時、代金を頂きます。） 
 
（保）なわとびやてつぼうの練習があったらいいなと思います。持久走はいらない気がする。 
（園）縄跳びや鉄棒を行うことはありますので、今後の取り組みのあり方については、練習方法等、さらに検討し

ていきます。持久走大会については、白水小の代休日を借りていたのですが、今年は園が予定していた日が

代休ではなくなるそうなので、持久走大会の開催自体が難しい現実です。 
 
（保）先生方にはネームを付けて欲しいです。何年も保育園に通っていますが担任の先生しか名前が覚えられませ

ん。子供にあの先生って名前なんていうのと聞いたらわからないと言ってました。いつもお世話になってい

る先生なのに。 
（園）必ず、名札をつけることにしています。 
 
（保）天神山小でもジュニアに入れたらいいなと思いますが、無理ですよね。 
（園）今は、天神山小の方が人数が多いので、不可能です。保育園が主体なので、学童を積極的に行うことは許さ

れてないので現状維持が限界です。 
 
（保）同意書等があってもかまいませんので、あいあいだよりの最後の月（３月）だけでもよいので、前のように

全員の顔写真はできないのでしょうか？前はその写真で自分の子どもだけでなくお友達の成長もみれてとて

も楽しみでしたので、また再度してほしいです。 
（園）今は、個人情報の管理が厳しくなる一方ですので、保育園も可能な限り管理する必要がある為、ご理解をよ

ろしくお願いします。 


